
Associazione del quartiere di Claro 
- CLARO VIVA - 

 

c/o Casa comunale, Piazzál dal Común 1, 6702 Claro - 1 di 5 - ass.quartiere.claro@bellinzona.ch 

Verbale dell’assemblea sociale 2023 
Data e ora: 29 marzo 2023, ore 20:00 
Luogo: SE Claro 
Soci presenti: 27 
Rappresentanti Municipio: Renato Bison 
 
 

1. Saluto, presidente del giorno e scrutatori  
Simone, segretario, dà il benvenuto all’assemblea dell’Associazione di quartiere (AQ) Claro Viva. 
Renato Bison, rappresentante del Municipio di Bellinzona, saluta i presenti e ringrazia della presenza 
i rappresentanti della Polizia Comunale e il responsabile del Servizio quartieri Roberto Tamagni. 
Tutti sono a disposizione per rispondere alle domande poste dai soci. 
 
Simone viene nominato quale Presidente del giorno. Gli scrutatori sono Lorena Jurietti e Roman 
Gerber. 
 
Viene votato il cambio dell’ordine del giorno, inserendo un punto per la nomina di membri di 
comitato. Tutti i presenti sono favorevoli. 
 

2. Approvazione verbale dell’assemblea del 31.03.2022 
Il verbale è consultabile sul sito dell’AQ bellinzona.ch/claro Esonero lettura: concesso all’unanimità 

Il verbale 2022 viene approvato all’unanimità. 
 

3. Rapporto di revisione e approvazione consuntivo 2022 
Il cassiere Severino Bronner è scusato. Simone presenta i conti dell’associazione, specificando che 
gli eventi organizzati non hanno dato grandi utili ma nemmeno grandi perdite.  
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Omar Cadola quale revisore, provvede alla lettura del rapporto di revisione (vedi sotto) e chiede lo 
scarico dei conti 2022 all’assemblea, che li approva all’unanimità. 

 
 
 

4. Nomina nuovi membri di comitato 
Viene presentato brevemente il comitato attuale: Silvio Portavecchia (presidente); Florian Spaskov 
(vice presidente); Simone Abruzzi (segretario e relaz. pubbliche); Severino Bronner (cassiere); 
Lorenzo Bardelli; Lucia Beretta Piccoli - Dotta; Michela Locatelli. 

Si propone al voto l’entrata in comitato di MANUELA GOBBI, sposata, residente da 14 anni a Claro, 
attualmente a Scubiago. L’assemblea la accoglie per acclamazione. 

Si chiede se ci sono altri candidati che desiderano entrare in comitato. Si ricorda che, secondo 
statuti, si possono avere fino a 9 membri di comitato.  

Comitato e revisori vengono eletti, secondo statuti, ogni 2 anni: essendo stata fatta l’elezione, per 
corrispondenza, nel 2022, la prossima sarà all’assemblea 2024. Preghiamo eventuali candidati ad 
entrare nel comitato di contattare il segretariato prima della prossima assemblea. 
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5. Resoconto attività 2022 e prospettive 2023 
Il presidente Silvio Portavecchia prende la parola con il discorso e la presentazione delle attività del 
2022 e di quello che il comitato ha previsto per il 2023.  
(n.d.r.: nel verbale si è voluti essere più completi nelle descrizioni rispetto a quanto fatto durante l’assemblea; alcune 
osservazioni dei soci sono state riportate qui anche se fatte in altri momenti durante la serata) 

Soci 

178 soci paganti (per il 2022, di cui 46 nuovi), 209 contatti (compreso soci che non hanno pagato gli 
ultimi anni); 13 soci esclusi a fine 2022 (mancato pagamento per 3 anni). Fino a prima 
dell’assemblea, 8 nuovi soci nel 2023. La tendenza positiva nel numero di soci è testimone di 
un’associazione in salute. 

Si ricorda che la comunicazione con i soci avviene principalmente via e-mail ed in particolare con le 
5-8 news-mail all’anno che il comitato invia ai soci informando su eventi e altre comunicazioni. 

 

Eventi del 2022 

• Festa di inizio estate - 3 giugno: organizzato con Gruppo genitori e Società Carnevale 
Tempo incerto ma buona partecipazione 

• Cinema… senza parole - 18 agosto, evento di «Estate in città»  
si è voluto proporre un evento un po’ diverso: un cinema musicato dal vivo da una band di tutto 
rispetto. Partecipazione discreta. 

• Mercatino di Natale 30 novembre: ca. 70 bancarelle con prodotti alimentari e artigianato.  
Buona partecipazione e soddisfazione sia di partecipanti che espositori.  
à dalla sala giunge la domanda sul motivo per cui viene svolto sul piazzale delle scuole e non 
più in zona asilo-casa comunale. Simone risponde che è per motivi logistici: dopo l’obbligo di 
farlo in un posto recintato durante la pandemia, con la modifica dell’esterno della casa 
comunale, i 3 livelli con scale (difficle accesso per anziani e famiglie con passeggini), i reclami 
per chi esponeva in piazza San Rocc, e la sempre maggiore richiesta di corrente elettrica, nel 
2022 abbiamo deciso di riproporlo presso le scuole, chiaramente a scapito del fascino della 
zona della casa comunale e alla rinuncia a una ventina di bancarelle. 

Eventi del 2023 

• Concerto Filarmonica di Carasso, Daro e Gorduno: venerdì 26 maggio 

• Festa di inizio estate: 16 giugno (data decisa dopo l’assemblea) 

• Evento estivo di «Estate in città»: spettacolo teatrale-circense, venerdì 28 luglio 

• Uscita culturale per soci: andiamo all’opera a Zurigo, guidati da Fabio Delucchi; data da stabilire 

• Mercatino di Natale: mercoledì 6.12.2023 

 

Gruppi di lavoro 

Il gruppo di lavoro “Casaforte Magoria” si è un po’ arenato durante la pandemia. Ora bisognerebbe 
riattivarlo, ma CLARO VIVA è partecipe solo in maniera collaterale. Dalla sala viene chiesto che 
sarebbe opportuno sapere cosa la Città e il Cantone vogliono fare.  
 
Il progetto “centrale termica a cippato e teleriscaldamento” è in mano ad AMB e quindi un gruppo 
di lavoro non è necessario. 
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Il gruppo di lavoro “Max Läubli” è anche sospeso. Ma CLARO VIVA sostiene come può il «Mondo di 
Max Läubli», al quale in maggio 2022 ha fatto visita il Municipio, invitato dal Comitato. 
 
Per i pomeriggi in palestra per bambini 2-5 anni MiniMove (di IdeeSport) l’AQ partecipa alle riunioni 
organizzative e finanzia le merende per i quattro pomeriggi che si svolgono a Claro. 
 
Riguardo al Lascito Mario Marioni, come CLARO VIVA vogliamo rispondere alle frequenti 
sollecitazioni (indirizzate al Municipio) di occuparsi di queste opere. Si intende quindi approntare 
un nuovo gruppo di lavoro per occuparsene. Dalla sala arriva il desiderio di riportare nel quartiere 
di Claro almeno una parte delle opere e trovare un posto dove poterle esporre. 
 
Collateralmente a questo si riterrebbe pure interessante e bello poter riportare nel quartiere di 
Claro almeno uno dei menhir ritrovati sul nostro territorio. CLARO VIVA vede di occuparsi anche di 
questo, coinvolgendo anche il proponente Tarcisio Bullo. 
 

Contatti con le autorità comunali e altre associazioni 

L’AQ è regolarmente in contatto con l’autorità comunale, in particolare con l’Ufficio quartieri. 

In settembre 2022 si è tenuto l’incontro delle Municipio con la cittadinanza di Claro. Per alcuni temi 
ci sono state discussioni sul posto e per altri il Municipio ha promesso di dare risposta. Come 
Comitato spingiamo ora per avere le risposte promesse e informeremo i soci, al più tardi al 
momento dell’assemblea 2024. 

Come negli anni scorsi, in novembre 2022 il Comitato ha incontrato le società e associazioni attive 
sul territorio di Claro, per le quali CLARO VIVA vuole essere di sostegno e supporto. Non molti i 
gruppi presenti, ma discussione edificante in cui viene proposto di avere un calendario condiviso in 
cui tutti i gruppi possano inserire i propri eventi. Questo non è ancora operativo, ma lo sarà presto. 
Per ora invitiamo tutte le società e associazioni a informare CLARO VIVA sulle date degli eventi, o 
meglio ancora sull’intenzione di organizzare eventi, in modo da favorire le sinergie ed evitare 
doppioni o sovrapposizioni. 

 

6. Eventuali e discussione su temi di attualità. 
(n.d.r: parte delle osservazioni e domande sono state integrate nei rispettivi argomenti delle attività dell’associazione; 
alcune risposte vengono meglio descritte qui rispetto a quanto fatto verbalmente in sala)  
 
Visibilità e nuovi arrivati: 

Si chiede come vengono accolti i nuovi residenti e messi a conoscenza dell’esistenza dell’AQ. I nostri 
biglietti da visita sono presenti presso lo sportello di quartiere e un foglio informativo è appeso 
all’albo comunale. Inoltre inviamo 2-3 volte all’anno (per l’assemblea, e per grandi eventi) 
un’informazione a tutti fuochi in cui ci presentiamo o sono presenti i nostri contatti. 
Viene proposto di preparare un flyer che la Città invia/consegna ai nuovi arrivati. Sarebbe da capire 
se la Città di Bellinzona consegna già del materiale informativo. 
 
Per i nuovi arrivati e anche per chi abita già da lungo tempo nel nostro quartiere sarebbe 
interessante poter vedere la lista delle varie attività e società che ci sono a Claro. L’AQ valuta, 
chiedendo prima alle associazioni e società, di mettere le informazioni sulla propria pagina web. 
Inoltre il Comitato si impegna ad essere attivo sulla pagina facebook, cercando di condividere e 
pubblicizzare le attività dei gruppi e delle società di Claro. 



Associazione di quartiere CLARO VIVA  Assemblea ordinaria 2023 - verbale 

c/o Casa comunale, Piazzál dal Común 1, 6702 Claro - 5 di 5 - ass.quartiere.claro@bellinzona.ch 

Si propone anche di organizzare delle visite o delle serate per far conoscere Claro, ai nuovi residenti, 
ma non solo. Elena e Roberto Keller si mettono volentieri a disposizione per collaborare con il 
comitato per organizzare questo tipo di serate tematiche: il Comitato si attiverà subito per 
organizzare al più presto serate di questo genere. 
 
Viene fatto notare che l’albo comunale è difficilmente consultabile (sporco, testi scritti troppo in 
piccolo o fogli appesi troppo in alto). Bison risponde che in effetti sull’albo comunale ci sono 
moltissime comunicazioni e quindi non c’è molto spazio, ma che ora tutto è consultabile anche 
online sul sito della Città. L’AQ farà presente la cosa allo sportello di quartiere 
 
Nuove Officine FFS a Castione (NSIF) 

Si chiede se esiste una commissione o un contatto per le problematiche che potrebbero venire a 
crearsi per gli abitanti del quartiere di Claro riguardo il grande cantiere NSIF a Castione. Si propone 
di organizzare una serata di presentazione con i responsabili delle FFS, o un foglio informativo. Il 
Comitato raccoglie volentieri l’invito e se ne occuperà. 
 
Traffico 

Viene sollevata la problematica del traffico a Claro che è sempre in aumento con una moderazione 
traffico non funzionale. Viene proposto di fare una raccolta firme.  
Renato Bison risponde che il piano viario, quando è stato votato, era già “vecchio” e che purtroppo 
non si può far molto a breve, confrontati, oltre che con terreni privati, con una pianificazione a cui 
è possibile fare ricorso (vedi ultima variante di PR). Inoltre si è confrontati con il fronte che desidera 
snellire il traffico, e quello che preferisce ostacolarlo per ridurre velocità e passaggi. 
 
Acqua potabile 

Viene fatto notare che dell’acquedotto in cima a Claro, fuoriesce spesso acqua, che così viene persa. 
Renato Bison spiega che è il “troppo pieno”, indice che fortunatamente attualmente abbiamo 
ancora abbastanza acqua, ma visto la poca neve sulle montagne e le ridotte precipitazioni, 
quest’estate dovremo aspettarci di avere carenza d’acqua. Purtroppo al momento non è possibile 
immagazzinare anche questa acqua del troppo pieno. La Città (per il tramite di AMB) ha in progetto 
di collegare anche Claro all’acquedotto intercomunale di Gnosca, per avere in futuro una migliore 
distribuzione e migliorare l’approvvigionamento. 
 
Progetto Ex Motel Riviera 

È in corso di pubblicazione un cambio di destinazione del nuovo stabile “ex motel” in "Bed & 
breakfast”. Roberto Keller, come ex Sindaco, ricorda che la demolizione e ricostruzione, è stata 
approvata anni fa con la condizione che sia per creare “appartamenti per anziani autosufficienti”  
Il Comitato contatterà il Municipio e il Cantone (responsabile per gli edifici fuori zona) per fare 
chiarezza e capire come sia possibile questo cambio di destinazione. 
 
Altre osservazioni e conclusione 

Tarcisio Bullo ringrazia per il lavoro svolto dal comitato dell’associazione. Ritiene che sarebbe 
importante di professionalizzare le AQ, con compiti definiti e i relativi indennizzi per il lavoro svolto.  
 
L’assemblea si chiude con un ringraziamento a tutti i partecipanti per le loro osservazioni e idee. 
 
Verbalisti: Michela Locatelli e Simone Abruzzi  


